

La Présidente du CII salue le bilan de l'Infirmière-Administratrice en chef de l'OMS et attend avec impatience la nomination de son successeur

Genève, Suisse, le 5 décembre 2022 – L'Organisation mondiale de la Santé (OMS) a annoncé que le mandat de plusieurs de ses responsables de haut niveau s'achèverait à la fin du mois de novembre, y compris celui de Mme Elizabeth Iro, Infirmière-Administratrice en chef. Lors d'un entretien récent, la Présidente du Conseil International des Infirmières (CII), le Dr Pamela Cipriano, et le Directeur général de l'OMS, le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, ont évoqué l'importance d'une présence infirmière forte dans l'ensemble des activités de l'OMS. Le Dr Cipriano a reçu l'assurance que le poste d'Infirmière-Administratrice en chef serait maintenu.

Le Dr Cipriano souligne qu'« en rétablissant le rôle d'Infirmière-Administratrice en chef de l'OMS, le Dr Tedros a démontré son engagement envers la profession infirmière et a, en même temps, attiré l'attention sur l'importance des conseils et contributions des infirmières au niveau mondial. Le CII aimerait maintenant que l'OMS renforce le leadership infirmier ainsi que son soutien aux infirmières non seulement à son siège, mais aussi dans ses bureaux régionaux. »

Concernant les contributions de l'Infirmière-Administratrice en chef, le Dr Cipriano ajoute que « le CII est très reconnaissant du travail accompli par Elizabeth Iro ces cinq dernières années. Mme Iro s'est faite la championne du rôle incontestable et incontournable joué par les infirmières et les sages-femmes dans la réalisation du programme de santé mondiale, avec le tout premier *Rapport sur la situation des soins infirmiers dans le monde*, paru en 2020 ; la désignation de l'Année internationale des sages-femmes et du personnel infirmier, également en 2020 ; l'adoption des *Orientations stratégiques mondiales de l'OMS pour les soins infirmiers et obstétricaux 2021-2025* ; et, bien sûr, le soutien indéfectible aux personnels infirmiers pendant la pandémie de COVID-19.

De plus, Mme Iro a montré l'importance cruciale du rôle d'Infirmière-Administratrice en chef de l'OMS pour faire entendre la voix des soins infirmiers et pour influencer les politiques de santé en faisant passer des idées qui renforcent les stratégies centrées sur la personne à l'appui des systèmes de santé et de la sécurité sanitaire. Son service et ses contributions aux soins infirmiers ont donc été exemplaires. Nous nous réjouissons de connaître et de travailler avec la personne qui lui succédera. »

Le Dr Cipriano souligne aussi l'importance du poste d'Infirmière-Administratrice en chef : « Les infirmières ont été en première ligne de la riposte à la COVID-19 et jouent un rôle essentiel dans la préparation aux pandémies. Mais le rôle des soins infirmiers a autant d'importance dans les instances décisionnelles que dans les institutions de soins. Les objectifs de l'OMS consistant à renforcer les services infirmiers et obstétricaux ne pourront être atteints sans la présence d'infirmières au plus haut niveau de décision. Le CII se réjouit de travailler en étroite collaboration avec la prochaine Infirmière-Administratrice en chef de l'OMS et remercie le Dr Tedros pour son soutien et son engagement constants envers les soins infirmiers. »

Depuis de nombreuses années, le CII plaide sans relâche pour la présence d'infirmières à des postes de direction et de conseil au sein de l'OMS, étant donné leur importance pour les politiques de santé mondiale. Les *Orientations stratégiques mondiales pour les soins infirmiers et obstétricaux* insistent, elles aussi, sur l'importance du leadership infirmier à tous les niveaux.

Le CII avait écrit au Dr Tedros, avant sa première élection, pour le prier de rétablir le rôle d'Infirmière-Administratrice en chef. Élu en 2017, le Dr Tedros avait réaffirmé sa promesse de collaborer avec le CII pour faire en sorte que des infirmières participent aux processus de prise de décision politique et il s'était engagé à intégrer à son équipe de direction une infirmière de haut niveau. Le Dr Tedros avait tenu cette promesse en nommant Mme Iro au poste d'Infirmière-Administratrice en chef en octobre 2017.

* * *

Note pour les rédactions

Le **Conseil International des Infirmières** (CII) est une fédération de plus de 130 associations nationales d'infirmières, représentant plusieurs millions d'infirmières dans le monde entier. Géré par des infirmières et à l'avant-garde de la profession au niveau international, le CII plaide pour des soins de qualité pour tous et pour des politiques de santé solides, partout dans le monde.

Pour de plus amples renseignements, prendre contact avec Gyorgy Madarasz, attaché de presse (madarasz@icn.ch ou +41 22 908 01 16).

www.icn.ch
#ICNCongress
@ICNurses